
lamientos que responsabilizan a 
la construcción del Tren Maya 
como el principal causante de 
que las inundaciones en Bacalar, 
donde no se ha podido bajar el 
nivel del agua. 

No obstante, la gobernadora 
Mara Lezama Espinosa declaró 
que esto se debe a que es una zo-
na baja, de inundaciones. “Es un 
sentir de los ejidatarios y de toda 
la gente que vive ahí, y es legí-
tima, y estamos trabajando de 
manera inmediata. Nos contac-
tamos con el general Vallejo y 
nos dicen ellos que no hay alguna 
afectación”, señaló. 

Aún en este escenario, no des-
cartó que se vayan a realizar re-
visiones en la zona para verificar 
las afectaciones. “Personalmente 
iré a dar un recorrido, que lo he 
hecho, acabo de ir hace poco, pe-
ro con todo gusto vamos a volver 
a ir. Yo sé que en ese y todos los 
tramos están hechos los estudios, 
pero siempre tenemos que veri-
ficar”, dijo.  

En Bacalar, dijo, “hay una zo-
na que siempre se ha inundado”, 
pero no por ello no se atienden a 
las comunidades que habitan la 
región “Tenemos ahí pipas, cons-
tantemente sacando el agua, pero 
es quererle ganar a la naturaleza, 
queremos sacar y sacar el agua, 
pero es una zona donde se ha 
inundado toda la vida, especial-
mente donde está el cárcamo de 
aguas negras y estamos trabajan-
do con CAPA”.  

A esto Lezama Espinosa aña-
de que, una de las zonas afecta-
das es la colonia Diego Rojas, 
donde se ha brindado ayuda ali-
mentaria “Es una zona en donde 
los niveles de agua han bajado, 
pero muy lento, porque hay hu-
medales. Esta zona la vendieron 
ejidatarios de Bacalar y nos di-
cen que no se ha dado una auto-
rización del núcleo ejidal y es en 
una zona baja, es decir, sí te ven-
do, pero no les dicen que se va 
a inundar. Esa es la complica-
ción”, aseveró.
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